



沢木っこ

「できた!」「わかった!」「そうか!」「なるほど!」を実感できる 沢木っこ～できることより変わること～

○教師人生を楽しむ～オホーツクへき地・複式教育研究大会開催～

雄武町立沢木小学校長 千葉 勝志

12月8日（月）に、沢木小学校にてオホーツクへき地・複式教育研究連盟第39回研究大会を開催します。北海道の課題の一つである「主体意識をもって仲間と共に高め合う学習過程の改善・充実を図る」ことを目指して、学び合います。

年度当初より、研究主題を「自ら学び、自ら考え、仲間と深め合う子どもの育成」と定め、全員で授業改善に取り組んできました。特に、複式指導における「学習過程の定着」と「考える力を育てる書く活動」に重点を置き、授業実践を繰り返してきました。当日は、参観される先生方からご意見やご助言をいただき、さらなる改善に活かします。

また、研究大会では、先生方を対象に野口芳宏先生による模擬授業も行います。模擬授業とは、先生を子どもに見立てて授業をすることです。その効果は「授業上達への王道にして、最良の近道」と言われるほどです。授業技術を磨きたい先生にとって、非常に役立ちます。

保護者の皆様におかれましては、どうぞ子どもたちの学習の様子をご参観ください。模擬授業は先生方を対象としておりますので、ご遠慮願います。国語の名人と言われている野口先生の授業をご覧になりたい方は、翌9日（火）に行われる「鍛える国語教室」研究大会（雄武小会場）にてご参観ください。6年生を対象に、13時5分より授業を公開します。

◇大会名 オホーツクへき地・複式教育研究連盟第39回研究大会

◇日 時 令和7年12月8日（月）

◇会 場 雄武町立沢木小学校

◇テーマ 自ら学び、自ら考え、仲間と深め合う子どもの育成
～価値ある複式指導・少人数指導を積み重ねて～



◇公開授業①

・4校時（11:15～）算数『くらべかた』（1年）『かけ算九九づくり』（2年）熊谷元気
自立『ソーシャルスキルモンスターを攻略しよう』（つばさ）小林裕毅

◇公開授業②

・5校時（13:05～）国語『漢字の意味』（3年）『友情のかべ新聞』（4年）伊藤佳子
理科『物のとけ方』（5年）『水溶液の性質とはたらき』（6年）横内美紀

◇開会式/研究発表（14:00～）

◇研究協議（14:15～）公開授業②における協議

◇模擬授業（14:45～）国語『友情のかべ新聞』野口芳宏氏（「鍛える国語教室」研究会主宰）

◇閉会式（15:35～）

☆学級のページ（今月は学芸会の演目について紹介します。）

今年の学芸会は11月9日（日）9時（開場8時30分）から沢木小学校の体育館で行われます。本番に向けて子ども達は一生懸命に劇や器楽、合唱の練習に取り組んでいます。学芸会当日はぜひご来校頂き、子ども達に温かい声援をよろしくお願ひします。

◎令和7年度 学芸会テーマ

百花繚乱 ～十人十色一人一人が咲きほころる学芸会～

◎プログラム

順	種別	演 目	出演
1	挨拶	はじめのことば	1・2年
2	太鼓	沢木太鼓 2025	4~6年
3	劇	さるかに合戦～なかなおりの森～	1・2年
4	劇	どろぼうがっこ	3・4年
5	音楽	合唱『大切なものの』	全校
6	挨拶	校長あいさつ	校長
7	劇	Billimillion	5・6年
8	音楽	合奏『Bling-Bang-Bang-Born』	全校
9	挨拶	おわりのことば	全校

◎演目紹介

	1・2年生 『さるかに合戦～なかなおりの森～』 舞台は昔話さるかに合戦の世界。「そして、臼に潰されて、さるは死んでしまいました。」という、なんたがスッキリしない昔話のその後を考え、ハッピーエンドに仕上げました。出てくる動物、ストーリー、セリフは子どもたちのアイデアを取り入れた創作劇です。1・2年生6人が、元気いっぱい演じます。
劇	3・4年生 『どろぼうがっこ』 雄武町沢木にあるちょっとかわった学校「どろぼうがっこ」が舞台のお話です。どろぼう達は、悪いどろぼうになるための勉強をしています。ある日、遠足で「金持ち村」に宝を探しに行きます。さて、どろぼう達は無事にお宝を盗み出すことができるのでしょうか。元気な3・4年生が10人で力を合わせて演じます。
	5・6年 『Billimillion』 「50億あったら、何がしたい？」やりたいことや買いたい物など、5・6年のアイデアはどんどん広がっていきます。でも、50億を手に入れるために寿命を50年分売らなければならないとしたら…？ 今という時間の大切さを伝えるために、5・6年生が一生懸命に演じます。
音楽	全校合奏 『Bling-Bang-Bang-Born』 今年度は、全校合奏に挑戦します。どの学年も、最高の演奏をするためにたくさん頑張って練習をしてきました。低学年男子のかわいいダンスにも注目です。ぜひ、一緒に踊ってください。
	全校合唱 『大切なものの』 やわらかくゆったりとしたメロディが特徴的な曲となっています。子どもたちは、より良い合唱にしようと、練習に集中して取り組んできました。全校児童24名のステキなハーモニーをお楽しみください。

☆野菜・果物の収穫

今年もビニールハウスで育てたトマトやキュウリ、スイカ、メロン、サツマイモなど、たくさんの野菜や果物を収穫し、



おいしく戴くことができました。栽培に関する良い学習になりました。PTAの皆様には、ハウスの準備作業や片づけをお手伝い頂き、誠にありがとうございました。



☆避難訓練（地震）



休み時間に地震が起った時に、自分で判断して安全に避難する訓練を行いました。先日のシェイクアウトで学んだこともいかし、子ども達はまずは安全な場所で身をかがめ、放送での指示を聞き、すばやく外に避難することができました。避難後は津波が起きた時にどこに避難するかの確認も行いました。

☆目の保健指導

養護教諭による目の保健指導としてビジョントレーニングが行われました。バラバラに配置された数字を目ですば



やく探すというトレーニングです。上下左右、斜めに目を動かす力は、学習にもスポーツにも役立つ力です。子ども達にはぜひ身につけて欲しい力となります。



☆人権の花



6月に「人権の花」として贈呈して頂きましたマリーゴールドの花に子ども達が毎日水やりをし、きれいに花を咲かせ続けたことに対して感謝状を贈って頂きました。感謝状の文面にもありましたが、子ども達は花への水やりを通して「命を大切に思う気持ちや思いやりの心」を育むことができました。これからも、その気持ちを大切にしていってもらいたいと思います。

☆中学生職場体験

雄武中学校から職場体験として3人の生徒が沢木小学校に来てくれました。算数の勉強を教えてくれたり、一緒に



休み時間におにごっこをしたり、給食を食べたりして、沢木小の子ども達にとっても良い機会になりました。「職場体験は良い経験になりました。」と



中学生も最後に話してくれました。沢木小学校での職場体験を通して学校で子ども達に関わることも、職業選択の一つにしてもらえると嬉しく思います。

☆社会科見学（3・4年生）

社会科見学で3・4年生は、酪農見学を行いました。搾乳するための機械を見せて頂いたり、牛への餌やり体験をさせて頂きました。牛乳が自分達のもとに届くまでどのような仕事がなされているのかを知ることができたとても貴重な学びの機会になりました。



☆委員会活動・児童総会



後期の委員会活動1回目では、前期のふりかえりを参考にしながら、10月以降の活動計画が話し合わされました。児童総会では、その活動計画について委員会の代表から説明があった後、質問や意見が出されました。学校をみんなよりよくしていこうという気持ちがあらわれた児童総会となりました。



＜各委員会の活動計画＞

児童会三役	学芸会のスローガン決め、三役通信、三役集会
文化放送委員会	放送担当、本の貸し出し、紙芝居づくり、おすすめ本コーナー
保育委員会	点検表づくり、ルールを守ってもらうためのクイズ、冬を楽しむ会

11月の行事予定

1	土	週休日	16	日	週休日
2	日	週休日 町民文化祭	17	月	全学年5時間授業
3	月	文化の日 町民文化祭・作品展示最終日	18	火	ALT来校 PTA役員会議
4	火		19	水	読み聞かせ会
5	水	全学年5時間授業 学芸会総練習	20	木	フッ化物洗口 ALT来校
6	木		21	金	クラブ活動⑤
7	金	学芸会前々日準備	22	土	週休日
8	土	週休日	23	日	勤労感謝の日
9	日	学芸会 児童7:45登校	24	月	振替休日
10	月	振替休業日	25	火	5時間授業 全校朝会 ALT来校
11	火	学芸会後片付け ALT来校	26	水	移動図書館
12	水	移動図書館 6年生雄武小と交流学習	27	木	フッ化物洗口 ALT来校
13	木	フッ化物洗口 ALT来校	28	金	クラブ活動 3・4年生小高交流(雄武高) 2年生クラブ見学(6時間授業)
14	金	委員会活動	29	土	週休日
15	土	雄武町PTA連合会研究大会	30	日	週休日